

Imprenta, redacción y administración. Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja.
Teléfono núm. 165.
No se devuelven los originales. Números sueltos 5 céntimos, atrasados 10.
No se publica los domingos.
Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

EL ÚNICO PERIÓDICO DIARIO DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción:

En Burgos **una** peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; **reclamos**, 0,25; **comunicados** y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; **esquelas** fúnebres, desde 5 pesetas en adelante

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la relación o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.

Ama de cría: Se necesita una con leche de pocos meses. Almirante Bonifaz, número 11, 3.ª d. noche.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1,50 pesetas.
Por 24 sifones, 2,50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 0,25 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32 — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. Hábitos de Carmelitas a 11 pta., a cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

CARPINTERÍA A VAPOR

de

Martinez

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3.º Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y varillas, habiendo molduras desde 5 céntimos metro lineal en adelante.

Entrega nueva superior en cochura, se vende a 26 pesetas los cien kilos, en el almacén de Ildefonso Gutiérrez Ruiz. Llana de Afuera, número 7.
Aprovechase de la ocasión, que este precio durará pocos días.

TOMASA BAONZA,

CONSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Las Colonias

Mercado, 5.

Gran surtido de comestibles de todas clases en calidad superior y precios muy baratos.

Vinos de Champagne, Jerez, Madevide, Porto y licors de todos precios. Marcas legítimas.

Las Colonias.

Cuadra y cochera en arriendo. Razón Espolón, 20.

"Sol" CARRETES hilo. "Sol"

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos a público. Pídanse, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo "SOL"

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compran.

CAFÉS.

Setueñan todos los días, y se mueven a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

BAÑOS NATURALES

Desde el 1.º de Julio quedaron abiertos los tan acreditados baños de río, en el molino del Sr. Casado, hoy fábrica de pan «La Santillana».

Para mayor comodidad de las bañistas, las que así lo deseen, pueden utilizar el coche que el dueño de los baños situará diariamente en la casa Correos.

Precios de cada asiento: ida y vuelta 60 céntimos con el baño; cada baño 30 céntimos sin coche; por abonos de más de cinco baños a 25 céntimos.

Exclusivos para señoras.

A las azoadas — Curan to la clase de aarros, angina faringitis, asma, etc

AGENCIA DE NEGOCIOS

de

José F. Cormenzana y Compañía

Plaza de la Libertad, 11, principal.

Burgos.

FALTAN SOLO CUATRO DIAS DE VENTA

Aprovechar la ocasión para comprar trajes de dril, desde 6 pesetas y sombreros paja desde 2 pesetas en adelante.

Por tener que marchar a Madrid enseguida, líquido un buen surtido de trajes de dril, entretiempo y de invierno, sólo para niños.

Faltan sólo cuatro días de venta.

Precio fijo.

Plaza Mayor, 1, junto al Consistorio.

ACADEMIA

de

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51 3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles. Preparación para la próxima convocatoria al **Cuerpo pericial de Contabilidad**, con apuntes de los ejercicios contenidos en el programa para estas oposiciones.

Se cedn buenas habitaciones sin ó amuebladas, con asistencia ó sin ella. —Puebla, 7, pral., Burgos

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 5A.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Madrid 5.

Sigue todo lo mismo.

Nadie sabe lo que ocurre ni lo que ocurrirá en la esfera política.

El Gobierno sin declararse francamente en crisis; los conservadores ortodoxos en expectativa, los silvestras preparando enmiendas al presupuesto, y los carlistas regocijándose de lo que ocurre y disponiéndose a mover ruido y escándalo en el Parlamento: hé aquí el cuadro exacto de la situación parlamentaria.

Como la nota característica de ella es la vaguedad, de ahí que apenas puedan tener conexión las noticias; así es que daré algunas de las que el lector puede sacar las consecuencias que crea oportunas.

El ministro de Gracia y Justicia ha mandado recoger todos los documentos de su despacho particular del ministerio.

El presidente de la Cámara popular, confesó ayer que el señor Montero había dimitido, y que el señor Sagasta buscaba un ministro de Justicia compatible con el señor Gamazo, con los conservadores y con los silvestras.

Estos últimos, resquemados por la omisión que de su consulta ha hecho el Gobierno, preparanse á rechazar cualquier fórmula de arreglo.

Y como complemento de este conflicto, se anuncia la presentación en los escaños del señor Pi y Margall, dispuesto á reñir batalla con el Gobierno en defensa del acta del señor

Pedregal en la circunscripción de Oviedo.

Esta era la situación política en las primeras horas de la tarde, y en el mismo estado continúa al cerrar la presente, después del anunciado debate político-económico sostenido en el Congreso, del que he dado un extracto por telégrafo.

Lo inició el señor Mella, como se había dicho, quien comparó la actual crisis con el proceso de la «Bella Chiquita», y dijo que el señor Gamazo busca la mejor postura para caer.

Pide al Gobierno explique la actual situación con todos sus detalles.

El señor Moret negó que hubiera crisis, pues ningún ministro ha dimitido, y que si el Gobierno se concreta á circunstancias especiales, esto no tiene la importancia que por ahí se le dá, pues lo mismo ha ocurrido muchas veces á los demás gobiernos.

Añadió que las dificultades propias de las reformas de Gracia y Justicia sabrá vencerlas la comisión de presupuestos.

El señor Villaverde ha intervenido en el mismo sentido que el señor Mella, pidiendo al Gobierno explique lo ocurrido con motivo de la enmienda del señor Garnica.

El señor Moret insistió en negar la crisis, manifestando nuevamente que las dificultades que ha suscitado el presupuesto de Justicia son momentáneas, y que la comisión resolverá.

El debate se animó al intervenir con su autoridad y su elocuencia de siempre el señor Cánovas del Castillo.

Dijo que no quería hablar de la crisis aparente ó real, ni entrar en lo que pudiera llamarse *vida privada* del Gobierno, pero que le interesaba poner en claro la situación del partido conservador.

Negó que hubiera habido negociaciones entre el Gobierno y la minoría, respecto á las reformas de Justicia.

Recordó que hace tiempo se le calificó de pes-mista por haber pintado la verdadera situación del país; reconoció la necesidad de hacer economías, pero manifestó que muchas veces lo barato es caro, y que por lo tanto, las economías deben tener su medida.

«Nosotros, dijo el señor Cánovas, hemos entendido que parte de las reformas de Guerra no eran convenientes, las hemos combatido, no con obstruccionismo, sino en tono de observación.

Añadió que se debe transigir en todo lo posible y rechazar toda responsabilidad de lo que pueda ocurrir

con las reformas de Gracia y Justicia, destinadas á producir economías.

Dijo que en la cuestión del amortizable el partido conservador derrogará la ley tan pronto como pueda, porque la cree opuesta á los intereses del país.

No pueden discutirse sumariamente las reformas de Gracia y Justicia; las estudiaremos tratando de conseguir ciertas deficiencias.

«Tales son nuestras ideas claras, y creo que era nuestra obligación exponerlas».

El señor Sagasta se ha felicitado de las declaraciones del jefe del partido conservador. «Este Gobierno», dijo,—siente haber tenido que tocar á los tribunales, al ejército y á la marina; pero si no lo hacíamos cómo obtener economías?

Ha expuesto el presidente del Consejo una vez más, que el Gobierno tiene el propósito firme de obtener la nivelación de los presupuestos.

Las rectificaciones de los señores Cánovas y Sagasta han sido no menos interesantes, habiendo intervenido á última hora los señores López Domínguez, Cus Gayón y Lorenzo Domínguez, con lo cual terminó el debate de la proposición incidental del señor Mella.

Resumen de lo dicho: que, según el señor Sagasta, no hay crisis, y que, según los amigos del señor Montero Ríos, éste (que no ha parecido hoy por el banco azul) se halla dispuesto á no volver al ministerio como dije ayer.

Una novedad circuló á última hora.

Como sería muy difícil encontrar ministro nuevo que defendiera las reformas de Justicia, que no eran obra suya, si no del Gabinete actual, es muy posible que el señor González (D. Venancio) se encargue de esa cartera, conservando la de Gobernación.

Con este sistema de las *cartas dobles* podría conseguirse en verdad algo, y aún algo, en el camino de las economías.

En el Senado se dió lectura á una comunicación del embajador de Inglaterra, participando el agradecimiento con que su gobierno ha visto el acuerdo que la Alta Cámara adoptó de manifestar su sentimiento por la catástrofe ocurrida al acorazado «Victoria».

El Senado acordó quedar enterado.

El general Azcárraga pidió que se lleve al Senado un expediente que debe existir en el ministerio de la Guerra, relacionado con la cesión al ayuntamiento de Palma de Mallorca de las murallas que rodean dicha capital, con objeto de que pueda es-

—¿Adónde hemos llegado? pregunté restregándome los ojos, y sin darme cuenta de la realidad.

A la posata. Dios ha venido en nuestro auxilio, y nos ha deparado esta casa. Sal de prisa, y sientate al fuego.

Cuando bajé de la *kibitka* me apercibí de que si bien con menor furia, el huracán continuaba todavía, y todo estaba tan oscuro, que no se veía más allá de las narices.

El dueño de la hospedaría nos recibió á la puerta de entrada, alumbrando con una linterna que sacó debajo su caftán, y nos condujo á una habitación pequeña, pero aseada, y alumbrada por esas tabletas de abedul que llaman en el país *lutchinas*. Lo primero que ví al entrar en la estancia fué una carabina y un gorro de cosaco, suspendidos en una percha en el centro.

Nuestro huésped, cosaco del Laik, aparentaba tener unos sesenta años, pero se mantenía fresco y robusto.

Savelitch sacó la caja del té para preparar unas tazas, y el viejo se apresuró á servirle.

yo, cabezando ora á un costado, ora á otro y haciendo á cada paso á Savelitch caer sobre mí. Aquello semejaba el incesante vaiven de un buque en medio de un mar embravecido.

Savelitch silencioso prorrumpía á cada momento en profundos suspiros, y en cuanto á mí, el sueño comenzaba á cernerse en mis párpados.

Volví á cubrir la *kibitka*, me envolví perfectamente en mi abrigo de pieles, y me quedé dormido, arrullado por el huracán y mecido por los cabeceos del carruaje.

Entonces tuve un sueño que no he olvidado ni olvidaré y en el que siempre he hallado algo de profético, haciéndome recordar las extrañas aventuras de mi vida.

Perdón-me el lector que me permita relatarlo aquí, pues sin duda sabrá por experiencia propia lo frecuente que es en el hombre abandonarse á una superstición apesar de todo lo ridículo que tiene en sí.

Elo es que estaba yo en esa disposición de ánimo en que la realidad empieza á confundirse con la fantasía en

decidí á entregarme á la voluntad de Dios, pasando la noche en la estepa.

De improviso el campesino se subió en la *kibitka* y tomando asiento en el banco del cocher, al lado de éste, dijo:

—A Dios gracias, hay seguramente un albergue no lejos de aquí. Vuelve á la derecha y marcha en esa dirección.

—¿Y porque he de marchar á la derecha? ¿porqué tú lo digas?—dijo riendo mi cocher.—¿Dónde ves tu camino? Dice un refrán de mi oficio que «el que entrega las riendas á otro, está muy cerca de que le den con el látigo.»

—En efecto—argüí al campesino ¿qué razón tienes para asegurar que cerca, por ese lado, hay un albergue?

—Porque el viento ha soplado de allí y [he percibido olor á humo, lo cual prueba que hay vivienda cerca.

La finura del olfato y la sagacidad de aquel hombre me sorprendieron, y ordené al cocher guiar á donde él quería.

Los caballos andaban con suma dificultad y la *kibitka* avanzaba lentamente, ya empujándose sobre un montón de nieve, ya hundiéndose en un ho-

espesa, y poco á poco se convirtió en una lluvia de gruesos copos que azotaba recio á impulsos del viento que meja de un modo imponente ya. En un instante el cielo sombrío, se confundió con el mar de nieve de la tierra; ya no se sabía cual era la nieve que descendía y la que se elevaba del suelo al impulso del huracán. Se produjo un verdadero caos, y todo desapareció para la vista.

—¡Ah! ¡Pobres de nosotros! Ya tendremos una tempestad de nieve de las más terribles.

Asomé la cabeza fuera de la *kibitka*, y todo lo ví revuelto y oscuro.

La nieve se amontonaba en torno nuestro, y nos iba cubriendo. Los caballos andaban penosamente al paso y bien pronto se pararon completamente.

—¿Por qué no avanzamos?—dije con impaciencia al cocher.

—¿Pero como avanzamos?—respondió tristemente, al mismo tiempo que se bajaba de la *kibitka*—Dios solo sabe en donde nos encontramos ahora. Aquí no hay camino y todo está oscuro.

Fuí á reprenderle, pero Savelitch tomó con calor su defensa.

tudiarse esta cuestión con pleno conocimiento.

También pidió dicho señor general varios datos relacionados con la ley de sargentos á que se refería ayer el señor García Martínez.

El señor Bosch y Fustigueras preguntó al ministro de la Gobernación acerca de la situación en que se encuentran algunos concejales del ayuntamiento de Madrid, contestóle el ministro de la Gobernación, interviniendo en el debate el señor duque de Tetuán, y se entró luego en la orden del día, en la que figuraban la continuación de la interpelación del señor Mero y de la del proyecto de ley de administración local.

Al comenzar la sesión esta tarde en el Congreso ha ocurrido un incidente ruidosísimo como no se ha visto jamás en el parlamento español.

Recuerdan por ventura los lectores que en pleno salón de sesiones del Congreso se hayan cruzado entre dos diputados las frases más saugrientas y despreciables, que hubieran necesidad de separarlos para que no vinieran á las manos y que el presidente de la Cámara se viera obligado á ordenar la detención á dos representantes del país en plena sesión?

Pues todo eso hemos presenciado público y tribunas reservadas, acompañado el suceso de gritos é imprecações y campanillazos.

Se trata de dos políticos de Tarragona; los dos militan en el partido liberal y los dos pretenden dirigir la política de aquella región.

Bastó que el señor conde de Rius se levantase hoy de su escaño á ocuparse de la filoxera, para que el señor Cañellas viera una alusión á su persona, y de ahí el incidente personal.

La Cámara mostróse ofendida por las frases cruzadas entre los dos diputados y acordó constituirse en sesión secreta. Ninguno de los dos quiso retirar aquellas, pero el señor Cañellas retirólas por lo que pudieran afectar al Parlamento, dejando en pie la cuestión personal.

Con esto terminó la sesión secreta empezando su interpelación el señor Mella.

El conde de Rius designó á los señores Mellado y Anón para que se entendieran con dos personas que indicase el señor Cañellas que son los señores marqués de Florez Dávila y general Salcedo, cuyas cuatro personas se han reunido á última hora para examinar el asunto y resolver.

Los diputados cubanos se han acercado esta tarde al ministro de Ultramar para pedirle el relevo del capitán general Sr. Rodríguez Arias, por entender que su política no es la más conveniente para aquel país.

El señor Maura contestóles que merecen la confianza del Gobierno y que no veía motivo alguno para relevarle.

La contestación, claro está, no ha

agradado á los representantes de Cuba.

M.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando canónigo de la catedral de Avila á D. Gaspar de Andrés y Calvo.

Hacienda.—Reales decretos nombrando los ordenadores é interventores de las ordenaciones secundarias de pagos de los departamentos marítimos.

—Real orden recomendando á los legados de Hacienda presten á los arrendatarios del impuesto de cédulas personales, el apoyo moral y material á que tienen derecho dentro de las condiciones de sus contratos.

Gobernación.—Real orden disponiendo se levante la suspensión impuesta por real orden de 7 de Diciembre último á la tramitación de instancias para establecer redes telefónicas particulares.

Fomento.—Los reales decretos que publicamos anoche.

Dicen de Málaga, que pronto desembarcarán en aquel puerto comisionados de Buenos Aires que se proponen recorrer la Antártica, con objeto de ver si pueden plantear el negocio de la exportación de lanas lavadas, que en gran escala tratan de fomentar algunos hacendados de la República Argentina.

De El País de Lérida.

«En nuestra provincia empieza á cundir la moda del gorro frigio. Dicen de Artesa, Pons y otros puntos de la alta montaña laridana, que son muchos los campesinos que han adoptado la moda republicana.

Con este motivo está haciendo su agosto un gorrista de Artesa, el cual se ve en apuros para cumplir los pedidos de gorros frigos que de diversos puntos le dirigen.

Algunos de los tripulantes de una barca francesa surta en el puerto de Barcelona se han amotinado, agrediendo al capitán, el cual, por fortuna, se pudo encerrar en un camarote.

Los carabineros de fondeo que en el buque se hallaban mediaron en la contienda, impidiendo que los tripulantes la emprendiesen con los res antes marinos que al capitán auxiliaban.

Están detenidos tres de los revoltosos. Dos se lograron fugar.

Se convoca á oposiciones públicas para cubrir 19 vacantes de supernumerarios del cuerpo de médicos directores de baños y aguas minero medicinales, y las que además ocurran hasta que terminen los ejercicios de oposición, señalándose al efecto, el plazo de admisión de solicitudes desde esta fecha hasta el 30 de Septiembre próximo.

El programa para las oposiciones será el mismo que sirvió para las últimas y que fué publicado en la «Gaceta» del 17 de Febrero de 1887.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 5.

En una reunión de estudiantes, se ha acordado declarar que rechazan todos los actos vandálicos cometidos en el barrio Latino durante los dos últimos días. Numerosos kioscos han sido incendiados por pandillas de gente de mal vivir en los barrios próximos á los mercados.

Desde las doce de la noche hasta ahora, los daños de todas clases causados por esas gentes son bastante considerables.

La fuerza pública se ha visto obligada á dar repetidas cargas. Se han disparado muchos tiros de revólver. Hay un gran número de heridos.

Los grupos han sido disueltos. Ahora reina tranquilidad material en todo Paris.

El gobierno ha dado orden de que la fuerza pública obre con la mayor energía si se reproducen los desórdenes. La policía y la tropa ocuparán todos los puntos extraterritoriales.

La prensa, tanto republicana como monárquica, está unánime en reconocer que los motines de ayer no fueron obra de los estudiantes ni de los obreros, sino del populacho más degradado de Paris.

Paris 5.

L'neve copiosamente. Apesar de esto, desde las ocho de la mañana una muchedumbre inmensa invade los boulevares de San Germain y San Mignel.

Los guardias republicanos de á caballo recorren dichos boulevares, impidiendo la formación de grupos.

Buenos Aires 5.

El Sr. Aristebulo del Valle, ha recibido el encargo de formar un nuevo gabinete.

Londres 5.

En una mina situada en Thoruhill (Escocia), cerca de Budesbury, ha ocurrido una terrible explosión.

En las galerías de la mina han quedado sepultados 74 oficiales y 40 peones. Hasta ahora han sido extraídos 9 cadáveres. Témesese que hayan perecido todos los infelices trabajadores que quedaban en las galerías.

Buenos Aires 5.

El presidente de la república argentina Sr. Saens Pier, no ha podido formar un gabinete moderno.

En vista de esto, se asegura que ha ofrecido el poder á los radicales.

De todos modos, la solución de la crisis no parece próxima.

Alejadria 4.

Ayer ocurrieron 260 defunciones de cólera en la Meca.

En Djeddah (Arabia), hubo 490 fallecimientos del cólera. La epidemia se extiende.

San Petersburgo 5.

La epidemia cólerica va en aumento en Podolia.

Smirna 5.

Han ocurrido tres casos de cólera á bordo de un buque inglés que procedía de Marsella.

Ferrocarril de Burgos á Bercedo.

—

II

Como ya indicábamos en el anterior artículo, los estudios hechos por el Sr. Meñaca, por encargo de la Diputación de esta provincia, son para un ferrocarril de vía estrecha de Burgos á Bercedo, á empalmar con la línea de la Robla á Valmaseda, constituyendo una sección del ferrocarril que de Madrid se dirige á Santander y Bilbao, pasando por Aranda, Burgos y Bercedo, donde puede bifurcarse tomando las dos direcciones de Bilbao y Santander.

El origen de esta línea era, pues, punto obligado. En cuanto á su terminación, ha sido elegida con gran acierto.

Bercedo, está situado en el vértice del ángulo que forman dos carreteras, la una que baja del valle de Mena y la otra por la canal de Agüera hasta Laredo, y por lo tanto, tiene la ventaja inmensa de que, cualquiera vía de comunicación que desde el interior de la provincia de Burgos vaya á parar á todos los puntos de la costa cantábrica, situados entre Santander y Bilbao, utilizando el paso de los Zorros y el alto del Cabrio, como pasos de menor cota, aquel tendría que ser punto forzoso de bifurcación.

Respecto á la elección de la clase de vía, hácese en el estudio del señor Meñaca atinadas consideraciones.

El recorrido de la actual línea de Madrid á Bilbao por Miranda es de 567 kilómetros y el de Madrid á Santander por Venta de Baños de 509. La distancia de Madrid á Burgos por Avila y Valladolid es de 363 kilómetros.

Cuando se construya la línea de Segovia á Aranda y de Aranda á Burgos, la distancia desde Madrid á esta última localidad podrá quedar reducida á 300 kilómetros, y por consiguiente, la distancia de Madrid á Bilbao será de 504.

La longitud del trazado estudiado por encargo de la Diputación es de 107 kilómetros hasta Bercedo; desde Bercedo á Valmaseda por el ferrocarril de la Robla 34; desde Valmaseda á Zorroza 28 y de Zorroza á Bilbao 5; total, desde Burgos á Bilbao 174, de modo que la economía que se obtiene es de 30 kilómetros, y como el desarrollo de Burgos á Bilbao, especialmente desde Bercedo, sería mayor si el trazado se estudiase para vía normal, resulta que hay economía sensible en longitud con el actual proyecto.

Suponiendo que se llegue á Burgos desde Madrid, cuando se construya el ferrocarril de Segovia y Aranda, con un desarrollo de 300 kilómetros, para ir á Santander habrá que agregar la distancia á Bercedo, que es de 107, la de Bercedo á la divisoria, que aunque se suponga solo de 5 kilómetros y que á partir de este punto con una cota de más de 800 metros, se

empiece á bajar, no se puede calcular una longitud menor de 80 kilómetros, de modo que de Madrid á Santander una vía normal solo economizaría 23, y en cambio, el coste del trazado resultaría carísimo por la importancia de las obras que sería preciso llevar á cabo.

En resumen: el tráfico general de Madrid á los puertos del Cantábrico, no obtendría economía sensible en su desarrollo, y por tanto, un ferrocarril de vía ancha de Burgos á dichos puertos no resolvería ningún problema.

No sucede lo mismo con un ferrocarril de vía estrecha. El trazado de una vía de un metro puede empalmar en Bercedo con el ferrocarril, del mismo ancho, de la Robla á Valmaseda, para dirigirse á Bilbao, y prolongando el trazado por la divisoria de los tornos, bajar á empalmar en el punto más conveniente con el ferrocarril de Zulla á Santander por Solares, que tambien es de un metro, poniendo así á todos los puntos de la costa situados entre Bilbao y Santander en comunicación con la provincia de Burgos y su capital.

Bibliografía.

Hemos recibido la entrega del *Diccionario de Electricidad Magnético*, por J. Lefevre, que ha comenzado á publicar la conocida casa editorial de Bailly Bailliere, é hijos.

Como el título indica, la obra del señor Lefevre es una enciclopedia de electricidad y magnetismo, en que se encuentran recopilados alfabéticamente todos los modernos descubrimientos realizados en esta interesante rama de la ciencia, que tan prodigioso impulso esta recibiendo y tanta importancia reviste por sus múltiples aplicaciones.

En ella pueden encontrar, tanto los profesores y personas estudiosas, como el industrial, el fabricante, el ingeniero el métrico, etc., etc., los informes más exactos y recientes para la construcción y manejo de toda clase de instrumentos eléctricos.

La obra constará de más de 1.000 páginas y 1.125 figuras, lo cual añadido á lo módico de su precio, la hace altamente útil y recomendable.

Tambien hemos recibido el segundo tomo de la *Fé de erratas del Diccionario de la Academia*, por Antonio de Valbuena (Miguel de Escalada) cuya tercera edición acaba de poner á la venta la casa editorial de J. Lerin, Mendizabal, 10, Madrid.

Sobradamente conocidos del público son los chispeantes artículos de *Escalada*, que á su tiempo aparecieron en las columnas de *El Imparcial*, y que constituyen la obra que nos ocupa, para que no cesásemos hacer el elogio que merece dicho libro.

Con la gracia que es ya proverbial en el autor, con la sátira intencionadísima que caracteriza sus escritos y con el profundo conocimiento del idioma que tiene demostrado, criticó en esta *Fé de erratas* los desaciertos cometidos por la

—¿Por qué no has escuchado antes su consejo?—me dijo encolerizado.—Ya estarías ahora de vuelta en la anterior parada, dormirías tranquilo hasta el amanecer en que el temporal habrá pasado, y partiríamos de nuevo. Y luego ¿para qué tanta prisa?

Savelitch tenía razón. ¿Qué íbamos á hacer? La nieve seguía cayendo y arremolinándose alrededor de la *kibitka* se había formado un buen monton de ella, y los caballos permanecían inmóviles y acobardados con la cabeza baja y estremeciéndose de cuando en cuando. El cochero andaba en torno de ellos ajustando sus arreos y Savelitch no cesaba de refunfuñar.

Miré por todos lados con esperanza de hallar algún indicio ó señal de vivienda ó de camino, pero no distinguí más ojos por doquiera más que el confuso torbellino del azota nieves.

Me fijé en un punto que me llamó la atención, y poco á poco creí distinguir un objeto negro cuyas formas y dimensiones me era imposible apreciar.

—¡Eh! cochero—grité—que es aquello negro que veo allá abajo?

—¿Dios sabe lo que será, señor, me respondió después de examinar atentamente lo que yo le indicaba. Aquello no es un trineo, ni un árbol; me parece que se mueve. Debe ser un lobo ó un hombre.

Le di orden de guiar hácia el desconocido objeto, y bien pronto pudimos apercibirnos de que era un hombre que también venía en nuestro encuentro.

—¡Hola! buen hombre—le gritó el cochero—¿conoces el camino?

—El camino está aquí—respondió el desconocido—¿á qué preguntas eso?

—Escucha paisano—replicó yo—¿conoces el país y puedes guiarnos á un alojamiento en que pasar la noche?

—¡Que si conozco la comarca! Gracias á Dios la he cruzado á pié y á caballo mil veces; pero mirad que tiempo. A cada momento se pierde todo rastro de camino. Mejor que nada es estar aquí quietos y esperar. Acaso cese pronto el huracán y se serene el cielo. Entonces sería fácil encaminarnos guiados por las estrellas.

La sangre fría de aquel hombre conocedor del país me infundió valor, y me

las primeras vagas é inciertas visiones de sopor. Me parecía que el huracán bramaba siempre sin cesar y que erráramos noche y día por el desierto de nieve sin descanso y sin tregua, cuando de pronto apareció ante mí una puerta de cochera, por la cual entramos en el patio de nuestra propia casa señorial.

Un gran temor se apoderó de mí, por que aquel regreso podía parecer á mi padre una desobediencia calculada. Pero en esto vi á mi buena madre llorosa venir á mi encuentro diciendo muy quedo:

—No hagas ruido; tu padre está agonizando, y quiere despedirse de tí.

Lleno de espanto, entro en el dormitorio, miro y veo á la escasa luz que le aumbra, un grupo de personas con el dolor marcado en el rostro, me acerco de puntillas al lecho, levanta mi madre las cortinas y dice:

—Andrés, Petroncho está de regreso, ha venido al saber tu enfermedad. Dale tu bendición.

Me puse de rodillas y dirigí mis ojos al moribundo. Pero ¡oh! en lugar de mi padre me halló con un aldeano de barba

negra que me miraba con expresión risueña.

—¿Qué significa esto?—exclamé, volviéndome hacia mi madre lleno de sorpresa.—¿Por qué quieres que pida yo su bendición á este aldeano?

—Es lo mismo, Petroncho, me decía mi madre: el que reposa ahí es tu padrino de boda. Bésale la mano para que te bendiga.

Yo resistía, pero el aldeano se lanzó del lecho, empuñó un hacha que llevaba en la cintura y comenzó á repartir tajos en todas direcciones. Quise huir, pero me fué imposible. La estancia se llenaba de cadáveres; mis piés tropezaban en ellos por todas partes, y resbalaban sus lagos de sangre. El estupor y el pánico se apoderaban de mí, y llegaron á embarrar por completo mis movimientos; mas el siervo terrible se volvió á mí, y llamándome con dulzura me dijo:

—Tú no temas nada. Acércate para que te bendiga.

En aquel momento desperté. Los caballos se habían detenido, y Savelitch me tendía su mano diciéndome:

—Sal; ya hemos llegado.

Academia española en la última edición de su Diccionario, que ciertamente no son pequeños ni pocos.

La obra se vende al precio de 3 pesetas en las principales librerías.

Por falta de espacio no hemos podido hasta hoy dar cuenta de la Memoria recientemente publicada por el farmacéutico D. Nicanor Calleja, y que hace días recibimos.

Versa dicha «Memoria» sobre la acción química-fisiológica de las aguas de Sall y de Sedlitz, limonadas, gaseosas y vinos espumosos ferruginosos, para cuya preparación ha obtenido el señor Calleja un privilegio por veinte años.

Noticias locales

El Boletín Oficial de hoy contiene lo siguiente:

Convocatoria para una sesión extraordinaria de la Diputación provincial que se celebrará el día 14 del corriente. Extracto de la sesión celebrada por dicha corporación el día 26 de Abril último.

Relación de los compradores de Bienes Nacionales, cuyos vencimientos de plazos tendrán lugar en el mes de Julio.

Providencias judiciales y anuncios oficiales, figurando entre estos últimos la relación de los destituidos civiles, que han de proveerse con arreglo a la ley de sargentos y disposiciones anteriores.

Como en otro lugar decimos, la Diputación provincial ha sido convocada a una sesión extraordinaria para el día 14 del actual.

Los objetos de la reunión son los siguientes:

1.º Dar cuenta a la diputación y que dar enterada de la Real orden comunicada por el ministerio de la Gobernación, aprobando el presupuesto provincial con la modificación que en aquella se indica, y resolver lo que juzgue conveniente acerca del particular que en dicha disposición se somete al juicio de la expresada corporación.

2.º Nombramiento de depositario de fondos provinciales, cuyo cargo ha quedado vacante por fallecimiento de don Celedonio Valpuesta Lopez.

3.º Nombramiento de director de la Imprenta provincial, vacante por renuncia de D. Mariano Polo.

4.º Organización de la sección de cuentas municipales.

Las reformas que hemos planteado en el periódico han merecido la aprobación del público, siendo muchas las personas que estos días han acudido a nuestras oficinas para manifestarnos el agrado con que ven la nueva forma y condiciones del Diario de Burgos.

A propósito de esto, nuestro apreciable colega El Fomento nos dedica las siguientes líneas, que de todas veras le agradecemos.

«Felicitemos con entusiasmo a nuestro querido colega local El Diario por las notables mejoras que ha introducido en su publicación, aumentando el tamaño, la lectura, dándole más variedad, y colocándole en fin a la altura de uno de los mejores diarios de provincias.

Damos la más cumplida enhorabuena al ilustrado director del colega, nuestro querido compañero D. Juan Albarinos, y nos alegramos que el público sepa corresponder a sus afanes por mejorarle bien, y que El Diario prospere tanto como merece por las notables mejoras que ha introducido en su publicación.

Es para nosotros una satisfacción el ver que nuestros colegas nos demuestran su simpatía y el público en general corresponde a nuestros sacrificios por complacerle.

En el registro civil de esta capital se han inscrito en el día de hoy siete defunciones y cinco nacimientos.

A penas ha tenido noticia la autoridad local de que en la provincia de Gerona se habían presentado algunos casos serenos pechosos de enfermedades que pudieran ser epidémicas, ha tomado todas las medidas sanitarias que la estación requiere, mandando que los agentes del municipio examinen en sus respectivos distri-

tos los patios, pozos, cuerdas y otros sitios que puedan ocasionar malos olores, ó cualquier perjuicio a la salubridad.

En la mañana de este día han empezado ya las investigaciones.

Según nos participan de Belorado los orfeonistas de aquella villa progresan notablemente.

En estos días se hallan ensayando la misa a tres voces del reputado maestro Prado, y se preparan para cantar algunas otras obras, y muy especialmente para el canto de una Salve en obsequio a la Excelsa Patrona de la villa Nuestra Señora de Belen.

El número y el entusiasmo de los orfeonistas aumenta cada día en aquella localidad.

Ayer se presentaron a la Diputación provincial dos personas que por ser representantes de respetables casas de Bilbao, las cuales se muestran dispuestas a llevar a la práctica en breve plazo el proyecto de ferrocarril de Burgos a Cardelo.

Celebramos que esto coincida con la inserción de los artículos que estos días venimos publicando para dar a conocer dicho proyecto, y mucho más celebramos que se realicen las esperanzas que dichos señores hacen concebir con sus palabras.

El Excmo. Sr. Capitán general de este distrito ha ordenado que durante la estación calurosa, los pisos militares ó instituciones prácticas sean por la mañana y de madrugada, excepto los días que por variación excesiva de temperatura se ordene su suspensión ó tengan lugar por la tarde, usándose para dicho acto el traje de faena, gorra y alpargata.

Según vemos en una carta de Chicago que publica nuestro colega La Voz Montañesa, la sección española de pintura es la más visitada de todas en la «Feria del mundo», y en dicha sección, uno de los cuadros que más poderosamente llama la atención del público es El Triunfo de la Santa Cruz, de nuestro querido paisano D. Marceliano Santa María.

Mucho nos alegramos de que el joven pintor burgalés obtenga nuevos triunfos con su ya célebre cuadro.

Por la inspección de orden público se ha devuelto en el día de hoy a D. Maximino Medina un reloj de oro que se le extravió el 25 de Junio último en las inmediaciones de la estación del ferrocarril.

Conocedores de la pérdida los inspectores y agentes de orden público no se han dado punto de reposo hasta averiguar el paradero del reloj citado.

En el día de hoy se ha dado conocimiento al juzgado de instrucción de esta capital de haber ocurrido un infanticidio en el pueblo de Villorbo, sin que hasta la fecha se tengan más antecedentes del hecho.

Oportunamente manifestaremos los informes que fuimos adquiriendo.

Cartas detenidas en la Administración principal de Correos de esta capital por ser desconocidos los interesados.

D. Patricio Sanchez Luagos, proce- dente de Orense.

Sres. Hijos de Sánchez, de Etxero.

D. Bonifacio Salazar Gagó, de Madrid.

D. Manuel T.obo, de Nájera.

D.ª Calixta Arauzo, de Pamplona.

Sr. Administrador de la Casa de Los «Dos Hermanos» de Barcelona.

D. Juan Gonzalez, de San Sebastian.

D. Antonio Lopez, oriundo en Bisutería, de Madrid.

Días de salida de los correos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, durante el corriente mes de Julio.

Cuba.

El día 10 de Cadiz.—Vapor español.

El día 11 de la Coruña.—Id. id.

El día 14 de Santander.—Id. francés.

El día 14 de Vigo.—Id. español.

El día 14 de Cadiz.—Id. id.

El día 17 de Burdeos.—Id. francés.

El día 21 de la Coruña.—Id. español.

El día 25 de Vigo.—Id. id.

El día 30 de Cadiz.—Id. id.

Filipinas

De Barcelona el día 21.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 7 de Julio de 1893: sala de lo civil. Pleito procedente del Juzgado de Bilbao entre doña Francisca Alvarez y D.ª Teresa de Menchaca sobre apelación de un auto: ponente, señor Casá; defensor Licenciado

Chico; procurador, Miegimolle; Secretario de García Rubio.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en el día de hoy bonito y chirras a 0,80 pesetas el kilo, pageles a 1,20, sardinas a 60 y langostas desde 1,00 a 2,50, según tamaño.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 4 terneras, 3 carneros, 61 corderos y 2 cerdos.

—En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo a 1,46 y 1,56 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 7 de Julio de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital y provisiones, Lealtad, séptimo capitán: vigilancia, tercer capitán de España y un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar, Sans.

Neurología.

En el día de ayer se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadáver de Felix Angel Carpinero, de 1 meses, S. Juan 1.º

¡Viva lo viejo! Mucho queremos lo que es viejo: viejos amigos, viejas costumbres, viejos libros, vino viejo, onzas viejas (ó peluconas) y viejas medicinas porque son las que valen. «Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter, son un remedio tan viejo y tan acreditado en las enfermedades de reumatismo y de la piel, que repetimos con gusto ¡Viva lo viejo!»

Boletín religioso.

Santos de hoy: S. Isabes.

Santo de mañana: S. Fermín.

Cultos.—Mañana se dará principio en el convento de P.ª Carmelitas a la novena en obsequio de Nuestra Señora del Carmen.

A las ocho de la mañana se celebrará todos los días en el altar de la Virgen el santo sacrificio de la misa y a continuación se hará la novena.

Por la tarde a las seis y media se rezará el santo Rosario se hará la novena con gozos cantados.

El domingo 9 tendrán lugar los cultos de la tarde a las seis, y en ellos se explicarán los privilegios del santo escapulario, y los requisitos para ganarlos.

El día 15 principiará el jubileo de las cuarenta horas. A las nueve y media de la mañana se dirá la misa solemne.

Los mañines se cantarán a las cuatro y media; a las seis y media de la tarde se hará la novena, terminando los cultos con una solemne salve cantada por la comunidad.

El día de la festividad, ó sea el 16 del actual, a las diez de la mañana, se cantará con gran solemnidad la hora de tercia, y después la misa conventual a toda orquesta, estando expuesto el Santísimo, predicará en ella el presbítero D. Antonio María Gutiérrez Bailesteros Coadjutor de la parroquia de S. Gil.

A las cinco y media de la citada tarde se oirá el santo Rosario, se hará la reserva y predicará el R. P. Fr. Jenaro de S. José; después se dará la bendición papal, se hará la procesión y se cantará una solemne salve.

El día 17 a las nueve y media será la misa solemne, y a las seis de la tarde el Rosario y sermón que predicará el R. P. Fr. Berardo de S. José.

A continuación se hará la procesión con el Santísimo y terminarán los cultos con la reserva.

Llegada de viajeros.

Hotel Paris.—Han llegado los señores P. Alberto Hidalgo, de Madrid; D. José Roix, de Barcelona; M. Charles Formigar, de Inglaterra; y D. Gregorio Goñi, de Madrid.

Hotel del Norte.—D.ª Paulina Sañudo de Madrid; D. Juan Casanovas, de Barcelona; el Dr. Perz Ortiz y Mr. Gallifé Inford.

Hotel Monin.—D. Lucio Gimenez, de Palencia; D. Juan Salazar, de Valladolid; D. Florencio Maquer, de Aranda; D. Antonio Sedana, de Palencia; Mr. Vaquin Nenf, D. Pablo Font y D. Nicolás Lopez, de Valladolid; D. Marcia León, de Aranda; D. Antonio Nasandarian y D. Mariano Sanchez, de S. Sebastian; y D. Felipe Argudo del Valle de Tobalina.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy.

Barómetro: a las 9 m., 692,8; a las 3 p., 691,4.

Temperatura: máx. sol 44,5; máx. omb. 23,9.

Dirrección del viento: 9 m., N. E. 3 l., S.

Mercados.

Paris 5.—Las noticias que se reciben de los departamentos vinícolas son bastante satisfactorias.

El estado de los viñedos no puede ser mejor, y según informes recibidos en el ministerio de Agricultura, se espera una abundante cosecha en 37 departamentos. muy buena en 29 y mediana en seis.

Las transacciones son poco activas y los precios siguen sin variación notable. En el Mediodía, el comercio de vinos está encalmado a consecuencia de las exigencias de los vendedores.

En el Bordelais y departamentos vecinos no se hacen operaciones sobre los vinos ordinarios, pero las clases superiores son muy solicitadas.

En la Borgoña se han hecho algunas ventas, variando los precios de 120 a 150 francos.

En el mercado de Paris han menudeado las operaciones en vinos de Alicante y Benicarló de 13 grados, pagándose a 29 francos hectólitro.

Belorado 5.—Trigo rojo de 33 a 40 reales fanega, centeno de 27 a 28, cebada de 19 a 22, avena a 16, yerros de 31 a 32, lentejas a 69, alubias de 41 a 61, salvados a 16, 14 y 12 rs. fanega de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad, y patatas a 4 la arroba.

Vino tinto a 8 rs. cántaro, claro a 10 y vinagre a 24.

Cerdos al destete de 50 a 70 rs. el ejemplar, carneros de 90 a 95 y ovejas de 68 a 70.

El mercado se halla encalmado. Se deja sentir el calor con exceso.

El estado de los campos bueno. Terminada la siega de la cebada con grandes rendimientos en cantidad y calidad; ha comenzado la del trigo adelantándose bastante esta operación.

También ha comenzado la siega del centeno y la cosecha promete resultados satisfactorios.

Baños del Recuerdo en los Vadillos.

Este acreditado establecimiento que dará abierto al público desde el día 4 del actual, con sus buenas pilas de mármol y magníficos aparatos de duchas.

Precios.—Abono de nueve baños sin ropa 7,50 pesetas; otro de id. con id. 8,50; baños sueltos id. 1,15; idem con id. 1; ducha con id. 1,15; idem sin id. 1; baño de mar id. 3; id. con id. 3,15; idem sul furoso id. 3,15; y id. id. 3.

Burgos 4 de Julio de 1893.

VIUDA Y HERMANO de Tomás Hospital.

Se admiten oficiales para coser en ropa blanca para señora. Se darán buenos jornales.

Cree Vd. muy bien

No creo, ni por asomo que exista nada mejor que el riquísimo licor, llamado Quina Momo.

Pídase en los ultramarinos, cafés, casinos. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.

Representantes en Burgos: Arnaiz y Madrigal, Nuño-Rasura, 19.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 6.—9,15 m.

La huelga que habían iniciado los barrenderos se ha generalizado de tal manera que hoy ninguno se ha presentado a hacer la limpieza.

Las calles presentan un aspecto sucio, hallándose llenas de basura por todas partes.

Los barrenderos muéstranse dispuestos a persistir en su actitud.

Madrid 6.—9,30, m.

A las cuatro de esta madrugada se ha presentado en la Puerta del Sol un toro cárdeno, bragado, que infundió gran pavor entre los que a aquella hora circulaban por las calles.

El toro se paseó por la calle Mayor y la de Preciados, arrojando a tres personas, que resultaron con algunas contusiones.

A las cinco fué muerto el toro en la calle del Rio.

Madrid 6.—10 m. En los círculos políticos se considera seguro que hoy jurará el Sr. Capdepon el cargo de ministro de Gracia y Justicia.

Las bases de transacción acordadas para dar solución a la crisis parece que son el mantenimiento de las audiencias provinciales, suprimiendo en ellas un magistrado, la supresión de una sala en las audiencias territoriales y otra en el Tribunal Supremo, y supresión del aumento del sueldo de los jueces de instrucción.

Madrid 6.—10,50 m.

El Sr. Capdepon conferencia anoche a última hora con los Sres. Sagasta y Gamazo.

Creese que el Sr. Montero Rios procurará que le aludan en la sesión del Senado, para tener ocasión de explicar el origen de la crisis.

Madrid 6.—1,10 t.

En el consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina, el Sr. Sagasta ha expuesto la historia y solución de la crisis, manifestando haber designado a D. Trinitario Ruiz Capdepon para ocupar el ministerio de Gracia y Justicia.

La Reina firmó en el acto el nombramiento, y ahora se dirige el Sr. Capdepon a palacio para jurar el cargo.

Madrid 6.—2 t.

Hoy se ha leído en el Consejo de ministros un telegrama de la secretaría del Vaticano, manifestando que el Papa ha accedido a que se aumente el descuento de la dotación del clero.

Madrid 6.—2,15 t.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que los moros han agredido a una lancha española.

De la colisión habida parece que resultaron heridos dos marineros españoles.

Madrid 6.—3,30 t.

En la sesión del Congreso se dió lectura del nombramiento de ministro de Gracia y Justicia recaído en el Sr. Capdepon, y de la dimisión del mismo cargo del Sr. Montero Rios.

El Sr. Taboada pide que se tomen enérgicas medidas para evitar que se propague la epidemia cólica.

D. Venancio Gonzalez, manifiesta que la alarma por tal enfermedad es infundada y que afortunadamente habían desaparecido los casos cóleriformes.

Manifestó también que los casos referidos debían su origen a unos contrabandistas de procedencia francesa.

Madrid 6.—4 t.

Continúa la sesión del Congreso, contestando el Sr. Moret al Sr. Cos-Gayón, que el Gobierno apoyará la formula que obtenga mayoría, respecto a las reformas de Gracia y Justicia. El Sr. Rey Aparicio combate el dictamen relativo al acta de Miranda, y aboga porque se proclame al Sr. Villegas.

Madrid 6.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,20. Idem fin de mes, 68,25.

Idem exterior, 75,40. Idem Deuda amortizable 77,05.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,80.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,15.

Acciones del Banco de España 357,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 161,00.

Cambios sobre Paris a ocho días vista, 19,25.

Idem sobre Londres 00,00. Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 62,87.—Sostenido.

Imprenta del DIARIO.

ESTABLECIMIENTO TERMAL de Urberuaga de Ubilla MARQUINA (VIZCAYA).

El más concurrido de los que radican en el Norte. Situada a 16 kilómetros de la estación de Olaceta y 18 de la de Elgoibar, ambas en la vía férrea de Durango a Zumárraga.

Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 de Setiembre. Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas han sido premiadas: En la Exposición de París de 1861, con mención honorífica.

Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado, vías urinarias, etc., siendo en muchos casos preferibles a Aguas Buenas, Cauterest y otras sulfurosas y también a las de Panticosa, únicas análogas a las de Urberuaga de Ubilla como azoadas.

Se usan mucho a las comidas, ya solas ó mezcladas con vino para facilitar las digestiones, corregir las acedias, piroxis, vómitos, etc., con igual ó mejor resultado que la de Vals y Vichy, Sobron y Soportilla, etc.

Su temperatura 27° centígrados. Su caudal 32.622 litros por hora. Gabinete para inhalación de los gases y salas de respiración del agua mineral pulverizada, sin rival en Europa. Baños, chorros, pulverización, etc., con los aparatos más modernos.

Director: Doctor José Hernández Silva. Fonda-hospedería.— Habitaciones cómodas para más de 400 personas al alcance de todas las fortunas, pabellones de lujo; servicio esmerado.— Mesa a la española ó francesa á voluntad, 6 pesetas.— Segunda mesa solo a la española, 4 pesetas.— Comedores particulares.— Capilla.— Casino.— Salón de recreo.— Sala de trésto.— Gabinete de lectura.— Café.— Jardines para paseo y excursiones á los puntos inmediatos.— Correo diario.

Ventas de las aguas embotelladas.—Dirigirse á D. Quinino Pinedo, farmacéutico Bilbao, que está en comunicación con las principales farmacias y á quié se pedirán detalles, prospectos, etc., así como también al administración del Establecimiento.



A los Sres. Anunciantes TELEGRÁFICAMENTE ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

TALLERES de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO de Rufino S. Gonzalo Encuadernaciones de todas clases en tujo, sencillas, económicas y elegantes. Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc. Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc. Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros. Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc. Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc. Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras. Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK. Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadez gástrica, Congestiones, curados ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 91, rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.

!! El Estómago Artificial !! Polvos del Dr. Kuntz Deliciosa preparación que suplente en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

BODEGAS DE CUZCURRITA (RIOJA) Román García. En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de lo más selecto para las fiestas de San Pedro y San Pablo. Vinos finos de Meloc.—Compañía vinícola del Norte de España.—Rafael López Heredia —Rioja alta.—Luis González Estefani. También hay embotellados de Cuzcurrita, San Vicente, Mancha, Navarra y Valladolid. Vinos de Jerez de varias marcas; manzanilla, moscateles, Málaga, cosuendas, blanco y anisados puros de vino de Quel. En vinos al detall los hay de San Vicente, Cuzcurrita, Cabezoña, Mancha, Navarra y Rivera.

Aceite Igneo Mallol FUEGO MALLOL PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA POR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO. Este precioso tónico es el más enérgico vesicante y resolutorio más poderoso: con él se curan radicalmente y en pocos días las cojeras, vejigas, esparavanes, aúfafes, agriones, sobrehuesos, broquitis, anquias, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

LA EPILEPSIA LA ERISPELA LA VIRUELA O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alferencia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de ochoa. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico con las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los debilitados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales.

Joaquín Navarro González El Valenciano Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela su nuevo comercio de paquetería, quincalla, bisutería, perfumería, especialidad en juguetes y artículos de fantasía. Loza, porcelana, cristalería, batería de cocina, lampistería, objetos de escritorio, artículos de piel, armas de todas clases, cuchillería, instrumentos de cirugía y música, paraguas, sombrillas, abanicos, óptica y multitud de géneros que pueden competir con los mejores de su clase en economía y calidad. Plaza Mayor, núm. 30.—Burgos. Casa en Haro.

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino-bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892) CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO seguido de un extenso tratado de FOTOGRAFÍA PRÁCTICA, con fórmulas y procedimientos ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRAFICAS EXPEDICIONES Á PROVINCIAS Y ULTRAMAR FERNANDO RUS 68 S. Pablo-68 y 10 Espalter 10 BARCELONA

LA SALUD Á DOMICILIO.—LA MARGARITA EN LOECHES CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera. Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, Fregaderos y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra á precios baratísimos RAFAEL GUZMAN Constitución, 10.—Valladolid. SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15. PALOMAS Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Larrazabal, por Bilbao, en Las Arenas. En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las Farmacias Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—Barcelona En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocanal, Heras y de la Llera.